

El Menorquín

Precio de suscripción.

Precio de los anuncios.

En Mahón, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás puntos de la isla, 7 rs. Etera, trimestre, 21 rs. Este periódico se publica todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. Se ofrece rebaja a los suscritores. Redacción y Administración, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 4 mañana.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA

SEGUNDA ÉPOCA. — Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Año IV.

Mahón, miércoles 27 de Noviembre de 1872.

Núm. 1010.

Correo del mar.

Madrid 21 de noviembre.

De La Igualdad:

Uno de los federales sublevados en el Ferrol, el valiente ciudadano Federico Díaz Palafox, escribe desde el extranjero asegurando que ni las tropas mandadas por Sanchez Bregua ni nadie se atrevió a atacar a los sublevados del Ferrol, y que las cargas de caballería de Puente deume, que tanto ha ponderado el director del arma, fueron imaginarias, pues solo se ayató con los sublevados por casualidad, una sección de caballería al mando del alférez Sr. Rodríguez, cuyos soldados hicieron una descarga, que fué contestada por los sublevados, y seguidamente lanzaron sus caballos a la carrera, no para cargar a sus contrarios, que estaban a la izquierda del río, sino por el camino de la derecha en dirección a Puente deume.

De manera que todo lo que nos ha dicho el Gobierno respecto a la sublevación del Ferrol ha sido una verdadera farsa, pero que ha valido la pena al cabo Sanchez, el estorchado al nuevo brigadier. Se le dan muchos grados y empleos entre los cuales figuran las recompensas con que el entendido director de caballería ofreció premiar a los bizarros jefes y oficiales que tan brillantemente cargaron en Puente deume, no a los sublevados sino al puente.

Así son todos los partes del Gobierno y así se predigan en España los empleos y grados militares.

La ley de quinta está dando sus naturales resultados. Los mozos pertenientes al último sorteo de Alicante recorrieron el martes, en son de protesta, algunas calles de aquella ciudad, pasaron después al unirse con sus compañeros de Villafranca y San Vicente, y todos están dispuestos a no dejarse embestir en el cuartel.

Esta actitud, y la de los mozos de otras muchas ciudades no debe sorprender al Gobierno. Él prometió abolir las quintas; él las condena hasta en el preámbulo del proyecto de ley, en que la pide, y hasta los periódicos ministeriales la califican de injusta aunque necesaria. Nada, pues, tiene de extraño que los mozos se resistan a esa injusticia y que no quieran presentarse a ser carne de cañón e instrumento de ambiciones.

Además de Alicante, las provincias de Granada, Málaga y algunas otras están vigiladas, y en ellas se concentran las

tropas. La agitación, sin embargo, se generaliza y crece. ¿Cómo ha de poder resistir el Gobierno?

Idem 22

No es de suponer que con propósito deliberado quiera el presidente del Consejo de ministros maltratar a los generales que tomaron parte en la revolución de setiembre, pues lo único que conseguiría con ello sería excitar odios y rencores peligrosos; pero es lo cierto que cuando ayer, tarde, excitado por el señor Bataguer, quiso explicar su frase de espaldas enmohecidas, el remedio, como suele decirse, fue peor que la enfermedad, y en suma, el señor Ruiz Zorrilla dió a entender que los indicados generales habían acudido a la revolución por despecho, mas que por convencimiento de que fuera necesaria.

Como es natural, los periódicos conservadores quieren sacar esta mañana gran partido de las palabras del señor Ruiz Zorrilla para excitar la ira y el encono de los generales a quienes se dirigian, y por su parte, los ministeriales se empeñan, aunque en vano, en darles otros sentidos menos ofensivos del que realmente tienen. La verdad es que por este camino no conseguirá el gobierno que estén quietos los conservadores.

Aunque todavía no se tienen noticias positivas de lo que ocurre en Puerto Rico y las que haya recibido el gobierno procura que no trasciendan al público, se sabe ya de un modo fidedigno que ha desautorizado al capitán general Sr. Latorre mandándole que venga a España inmediatamente, y que le reemplace hasta que se nombre un sucesor en el segundo cabo señor Eguile. También ha dispuesto el gobierno que dos jefes militares separados por el Sr. Latorre vuelvan a desempeñar los mandos que tenían, y que se alce el destierro impuesto por la citada autoridad a varias personas conocidas por sus ideas conservadoras y por su acendrado españolismo. El mando del Sr. Latorre en la pequeña Antilla debió ser tan poco acertado, que hasta los periódicos de los Estados Unidos, llegados hoy a Madrid, y que no son amigos de España, hablan de la probabilidad de que ocurran en la isla dentro de poco tiempo sucesos poco favorables a nuestra patria.

Ayer corría el rumor de que en Cadix había ocurrido desorden con motivo de la quinta. Se aseguraba que los federales estaban allí sublevados, aunque sin hacer barricadas ni haberse roto hostilidades. Estas noticias no eran ciertas y los que las inventaron contaban sin dadas con la verosimilitud que les

prestaba la llegada a aquella capital del federal Sr. Contreras. Siguen, sin embargo, los rumores de turbulencias en varios puntos con motivo de la quinta, y donde principalmente se cree que habrá trastornos, es en Andalucía y las provincias valencianas.

Las partidas carlistas parece que también quieren aprovechar la ocasión. Una de ellas, mandada por un tal Dorregaray, ha entrado en Lucena, pueblo donde no pudo entrar Cabrera durante la guerra civil de los siete años.

Como el gobierno apenas cuenta con unos 30,000 hombres de ejército, ha determinado respecto a Cataluña, dar armas y cuantas personas las pidan y ofrecen garantías de orden, para que ellas se defiendan de los carlistas, tan pronto como ingresen en las filas los quinientos procedentes del cupo de 40,000 hombres que han votado las Cortes, se aumentará considerablemente el número de soldados que operan en Cataluña, mandando a la mayor parte de los que hoy están en las otras provincias.

El Sr. D. Amadeo sigue hoy mejor de su enfermedad. La noticia de que venía a España el doctor Ricard, célebre especialista para ciertas dolencias, es una cifra que candidamente han publicado los periódicos ministeriales.

Esta noticia me llevó un chusco a "La Correspondencia" que ya habíais en su número de ayer, sin caer en cuenta de que debíais haberlo leído ya en el número anterior. En las reuniones oficiales ha habido grave disgusto por el lenguaje que se ha empleado a la prensa ministerial que desahució a terminarse de la venida del célebre doctor especialista de París.

La discusión del arreglo del clero no pudo proseguir ayer en el Congreso, porque se quiso conservar para el Sr. Bagaría, que ha de hablar en contra, estaba ayer indisponible.

En Paterna (C. d. r.) se arborotaron ayer los mozos comprendidos en el sorteo, y después de promover un tumulto marcharon a Medinasidonia, donde repitieron las escenas de Paterna con ayuda de los vecinos del pueblo. En seguida se dirigieron todos armados al punto de partida para donde salieron ayer algunas fuerzas de infantería y Guardia civil.

Con motivo de haberse anticipado al general Alaminos 12,000 duros para el viaje a Filipinas, anticipo que nos parece excesivo, si es cierto, dice *El Cor-*

reo de las Antillas, que el Tesoro se halla en descubierto de cuantiosas sumas por anticipos análogos, pues tiene casi completa seguridad de que solo uno, de los muchos funcionarios auxiliados desde 1868, ha devuelto o reintegrado a las cajas del Tesoro la exigua cantidad de 10,000 rs. no como sup oísteis.

Ha llegado a esta corte, procedente de París, el ex-ministro moderado señor Rodríguez Rubí. Una vez restablecido de sus dolencias, el Sr. Rubí regresará a París.

Idem 23. Ayer se recibieron despachos telegráficos de la Habana, fecha 15, dando cuenta del resultado de las operaciones durante la última quincena.

Según dichos telegramas, los insurgentes han sufrido 137 muertos, 48 prisioneros y 273 presentados, teniendo por parte de nuestras sufridas y valientes tropas nueve muertos y 27 heridos.

Nos ha llamado la atención en el *Imparcial* el siguiente párrafo cuyo sentido ignoramos:

«Ayer se reunieron el presidente, vicepresidente y secretarios de la mesa del Congreso para ocuparse del procedimiento que se sigue por uno de los juzgados de primera instancia de esta capital contra un actual diputado.»

El asunto, a lo que se dice, promete dar que hablar por algunos días, pues si no estamos mal informados se han suscitado dudas sobre si deben o no continuar los referidos procedimientos.

Aunque *La Gaceta* no ha publicado todavía el decreto nombrando al general de Cataluña, este saldrá hoy de Madrid para tomar el mando militar de aquel distrito.

Dicese que a sus órdenes va el comandante Sr. Escosura.

Varios periódicos dan la noticia de que el 18 por la tarde hubo una junta de oficiales de la escuadra surta en el puerto de Barcelona. A bordo de la fragata *Villa de Madrid* se trató de la acción que debía tomar el cuerpo general de la armada, si el gobierno indulgía a los condestables que en el Ferrol mataron a unos oficiales. Se acordó trabajar desde luego para que tal indulgencia no fuese concedida, a pesar de saberse que se ofreció por el gobierno al Sr. Figueras, y que, en caso contrario, tomaría el cuerpo una actitud rebelde y formal.

Saballs ha entrado en Monistrol, y

mandado al Ayuntamiento que pague a los maestros de escuela, hecho lo cual se ha despedido diciendo a los maestros que si por causa de esto hay algun motivo, dos leguas de allí se encontraba y podian avisarle.

¿Tendrán los infelices maestros que desear la entrada de los carlistas para comer?

Es cuanto le podía suceder al gobierno.

Barcelona 22 de noviembre.

De La Independencia: En Valencia parece que se nota alguna alarma a juzgar por el siguiente suelto que vemos en un colega de aquella localidad.

Corren estos dias, dice el citado periódico, con alguna insistencia rumores de una próxima sublevación: muchas son las especies que circulan y variados los motivos que se suponen; nosotros nada creemos porque verdaderamente no reconocemos motivos para ellos, pero que desde que advertimos las medidas preventivas que tanto la autoridad militar como civil viene adoptando, que nos vamos persuadiendo de que la cosa es seria y muy seria y de que está cerca y muy cerca. Podremos equivocarnos, pero así lo hace creer la acumulación de guardias civiles en Valencia; la ocupación militar de la Casa-Lorja de la seda por ella; la guardia que simultáneamente dan en el principal con la infantería, y otras mil precauciones adoptadas por las autoridades capaces de hacernos sospechar un cataclismo al mas esceptico.

Además de estar ocupados por la Guardia Civil los minaretes de la Lonja, de noche y de dia, recorren parejas la ciudad, y divididas en grupos de 4 ó 5 guarda cada uno de estos una esquina de aquel edificio: con este motivo Valencia está alarmada, todos temen y los ánimos se hallan escitados y no sabemos esto en que parará. Se ha dicho que noches pasadas salieron de esta ciudad, ignorándose a donde se dirigieron, muchos de los 40,000 quintos; ayer se asegura también que en Albuixech habian cortado la via del ferro-carril y esto unido á lo otro es bastante para que uno no se atreva a salir de casa por si la revolucion le pilla en la calle.

El Diario de avisos de Zaragoza publica las dos noticias siguientes:

Terminado anteayer el plazo concedido á la empresa de la línea férrea de Madrid á Zaragoza y Alicante por los maquinistas, y siguiendo el servicio sin interrupcion alguna, parece lo regular que se haya arreglado amistosamente el asunto.

Se decía anoche por diferentes conductos que la Empresa del ferro-carril de Barcelona arreglaba con sus maquinistas las diferencias que motivaron la huelga y que pronto volverán estos á hacer servicio y cesarian los perjuicios incalculables que se vienen experimentando.

Leemos en La Lucha de Gerona del 21:

«Anteayer presentaron la dimision treinta y cinco ayuntamientos de nuestra provincia, causados de ser victimas de las tropelias de los carlistas, y de estar sin amparo del gobierno y de sus autoridades. Dias anteriores la habian presentado otros muchos, como tambien lo han hecho otros posteriormente, de suerte que segun noticias fidedignas, asciende el número total de los ayuntamientos que han dimilitado, a ciento veinte, cerca de la mitad de los que componen nuestra provincia.»

ESTRANJERO.

Nueva-York 22.—La cosecha de algodón ha sido de 3.500 balas.

Londres 22.—Ha llegado el señor Morel, ministro plenipotenciario de España.

Tan pronto como llegue la reina presentará sus cartas credenciales.

Roma 22.—Segun el proyecto de ley relativo á las corporaciones religiosas, las extranjeras residentes en Roma comprendidas en la ley de espropiacion, podrán en un término de dos años constituir a favor de las Iglesias que les pertenecen fundaciones conforme a su institucion; administrando sus bienes respectivos. Pasado dicho término, el gobierno italiano no reconocerá su personalidad civil y tratará con los gobiernos extranjeros de que dependan dichos religiosos para determinar el destino que se dará á sus bienes.

Los conventos que sean residencia de un general ó de un pro-general de una orden serán respetados y conservarán la personalidad jurídica en lo que concierne á la propiedad y á la administracion de sus bienes.

Las reglas y los votos de las órdenes monásticas no tendrán efecto civil en la legislacion del Estado.

Versalles 22.—El presidente de la república hablará hoy en el seno de la comision que ha de dar dictámen sobre la proposicion Kerdreil.

Créese que el gobierno y la mayoría de la Asamblea llegarán en breve á un completo acuerdo, concediéndose á Mr. Thiers garantías constitucionales que aseguren y consoliden su gobierno.

El lunes probablemente comenzarán en la Asamblea los debates que deben poner fin á la crisis.

Nota.—A causa del mal estado de las líneas no se han recibido todavia los despachos de ayer tarde.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE los diarios de Valencia.

Madrid 22.

La Asamblea federal pudo reunir ayer número suficiente de representantes y quedó constituida.

Púsose inmediatamente á discusion la conducta del Directorio y sus declaraciones pacíficas, y fueron aprobadas, decretándose un voto de confianza á dicho Directorio.

El Imparcial dice que parece continua notándose grandes sintomas de escitacion en los pueblos próximos á Despeñaperros.

Madrid 23.

La «Gaceta» dice que el cabecilla carlista Farré, que guerrea en la provincia de Lérida, fué preso la noche del 14 actual, con un paisano que le acompañaba, al intentar pasar la frontera.

Dice tambien que se ha disuelto la partida del cabecilla Palloch, que vagaba en el término de Penaguila (provincia de Alicante.)

Consigua asimismo el levantamiento de una partida federal en la provincia de Cádiz hacia la parte de Medina Sidonia. Añade que han salido fuerzas de Jerez y de Cádiz en su persecucion.

En el resto de la Península dice la Gaceta que no hay novedad.

El boletín de la salud del rey, fecha anoche, dice que S. M. habia pasado muy bien el dia, mejorándose gradualmente, y habia podido comer.

Publica tambien la Gaceta varios decretos nombrando al señor Silvela comisionario regio para la Exposicion de Madrid de 1875, y comisionarios adjuntos á los señores Saavedra y Abarzuza, secretario al señor Castro y Serrano, y secretarios adjuntos á los señores Riano, Somalo y Florez.

Otro decreto concede al industrial valenciano, señor Colomina, el título de marqués de Colomina.

Por otro decreto es nombrado subsecretario de Gobernacion el señor Corcuera, en reemplazo del señor Herrero (D. Sabino), que ha presentado la dimision.

Finalmente se declara excedente al señor Alvarez Garcia, inspector del cuerpo de telégrafos.

Madrid 23.

No hay noticias de nuevos trastornos.

El gobierno tiene tomadas todas las medidas para asegurar el cumplimiento de la ley de quintas.

La prensa ministerial acaricia la esperanza de que la sensatez del partido republicano impedirá toda alteracion del orden.

La Diputacion provincial de Madrid ha tomado en consideracion una proposicion para nombrar una comision encargada de proponer medios extraordinarios para redimir la suerte de los mozos pobres de la provincia.

Los maquinistas y fogoneros de los ferro-carriles del Mediterraneo, declarados en huelga, han resuelto abandonar el servicio hoy a la una de la tarde. Los gobernadores de Alicante y Ciudad-Real comunican al gobierno que la huelga se relaciona solamente con cuestiones administrativas de las empresas, y nada tiene que ver con la política. Añade que han declarado los huelguistas que si el gobierno llegase á necesitarlos para el servicio del Estado, volverian inmediatamente á las máquinas.

Paris 22.—La crisis no se ha resuelto todavia. Se espera el dictámen de la

comision que ha de contestar al mensaje de Mr. Thiers. Esta comision la forman los Sres. Rathie, Raoul, Duval, Casteyrie, Ricard, Manuel Arago, Labastiere, Fournier, duque de Audiffret-Pasteur, Gauthier, Bruu, Lacombe, Crivart, Ernoul y Alberto Grevy: es decir, nueve diputados de la derecha ó centro-derecho, cuatro del centro-izquierdo y dos de la izquierda.

Esta comision está negociando con el centro y con las diversas fracciones de la Asamblea para llegar á un acuerdo.

Madrid 23.

En el Congreso ha preguntado esta tarde el Sr. Tutau por que trata el gobierno de entregar, segun dicen los periódicos, fueros á dos mil propietarios de Barcelona para cumplir lo determinado por las leyes para la organizacion de las justicias legales en argonia del sup

El Sr. Sempere pregunta por la causa de haber vuelto á ocupar las tropas la universidad de Barcelona, el contrato suscripto por el ministerio de la Guerra, promoviendo con ello los conflictos que han ocurrido.

Continúa la discusion del presupuesto del clero.

El Sr. Maisongue combate el proyecto del gobierno pidiendo la completa separacion de la Iglesia y del Estado y ponderando la imposibilidad de que los municipios, faltos de recursos para sus atenciones actuales, sostengan además el clero parroquial.

En el Senado se ha leído el dictámen de la comision sobre el arreglo de la Deuda y Banco hipotecario. El dictámen es igual al proyecto aprobado por el Congreso, pero propone en el dos reformas: la supresion de la tasa del interés que debe abonar el Banco por los fondos que realice de ventas de bienes nacionales, y la supresion del artículo que prohibe á los senadores y diputados de las actuales Cortes aceptar los cargos de gobernador, sub-gobernador y consejeros del Banco.

Han pedido la palabra en contra los señores Calderon Collantes, Galdo y Arias.

Tambien presenta la comision de pensiones dos dictámenes proponiendo que se rebajen en 500 pesetas la pension que se pide por la viuda de D. Carlos Rúbio, y en 40,000 la indemnizacion que se trata de dar á D. Luis Blanc por los perjuicios que ha sufrido en defensa de la libertad.

En la madrugada de hoy ha sido cortada nuevamente la línea telegráfica de Zaragoza á Barcelona.

Una partida republicana compuesta de 150 hombres, entró hace tres noches en Arcos de la Frontera.

Todos los peones que estaban trabajando en el muelle de Gijón se declararon ayer en huelga.

A consecuencia de este suceso la Guardia civil de dicha ciudad ha sido reforzada con 30 hombres.

En Lérida se están verificando tranquilamente las operaciones para la declaracion y entrega de soldados.

En Algeciras se teme que ocurran desórdenes en consecuencia de la quinta. El rey se encuentra más aliviado, y ha pasado la noche bastante tranquilo, habiendo dormido unas dos horas.

Esta tarde se reúne la comisión general de presupuestos.

Han sido remitidos á Barcelona dos millones de reales para atender á los gastos de la guerra.

Bolsa de hoy.

Consolidado interior	27.40
Subvención de ferro-carriles	53.90
Billetes hipotecarios	103.05
Bonos del Tesoro	78.00
Cambios sobre Londres	49.20
Id. sobre París	5.16

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Madrid 23 5:55 l.

El rey va mejorando. El general Conterras ha llegado á Córdoba. Esta mañana ha tenido lugar en Alcoy un alboroto.

QUINTA LOCAL.

Segun ayer prometimos, publicamos á continuación los párrafos principales de la circular de la Comisión general española de la Exposición Universal de Viena, que por conducto del Gobernador de la Provincia recibimos:

La exposición universal que el día 1.º de Mayo se ha de inaugurar en Viena, tiene un carácter especial y mayor estension que cuantas solemnidades análogas ha habido hasta ahora. Estudiando los diferentes programas que la Comisión austro-húngara ha circulado, y examinando la division de grupos y las exposiciones adicionales que algunos de dichos programas comprenden, se ve perfectamente que la exposición abarca todo lo que bajo uno u otro aspecto atañe á la actividad humana, todo lo que es de algun interés para la sociedad y para el individuo.

La exposicion de Viena, si sus programas se cumplen, será un certamen para la produccion del suelo en sus múltiples manifestaciones, para las industrias, para el comercio, para las artes, para las ciencias y para los ingenios que en estos ramos han descollado; y como quiera que se hace un llamamiento á las ciencias y á los adelantos modernos, sin olvidar el saber, las costumbres y la manera de ser de lo pasado, la exposicion de Viena presentará una elecutísima demostracion del vuelo que van tomando las ideas y del desarrollo y perfeccionamiento que han adquirido los intereses materiales.

Nada se ha omitido en los programas que la Comisión Imperial ha circulado, y en el orden moral parece como que esta Comisión se ha propuesto atraer la atencion de los hombres pensadores hacia el estado de cultura de la sociedad actual, para deducir lo que aun le falta andar por el camino del progreso. Así se ve que, despues de dar gran preferencia á cuanto se roza con las fuerzas vivas de cada nacion, despues de trazar

limites muy estensos á los intereses de la agricultura, de las industrias, del comercio y de todo lo que pertenece á la riqueza pública y á la actividad del hombre, vienen, en forma de exposiciones adicionales, especiales llamamientos hechos á las ideas y á las esferas más elevadas. Es verdaderamente notable la grandeza del pensamiento que ha presidido á la redaccion de dichos programas, en los cuales se tiene presente todo, desde el partido que puede sacarse de las primeras materias, que habiendo servido ya para diversos usos, sean susceptibles de nuevos aprovechamientos, hasta la educacion y cuidado de los niños en su edad más tierna; desde la produccion del suelo como asunto de primer orden para la vida material de las naciones, hasta el progreso ó decaimiento de la música y de los instrumentos expresivos de este arte; desde la relacion que guardan entre sí los elementos de riqueza y de trabajo, hasta lo que de un modo ó de otro se roza con los ejércitos de mar y tierra.

España hace cuanto puede por ir á Viena todavía mejor que fué á París el año 1867. En esta exposicion ocupó un puesto muy distinguido: figuró en 7.º lugar entre las naciones que más expositores habian enviado, pero le cupo la gloria de ver premiados el 20 p.º de los objetos expuestos.

La Comisión general española cree que España no debería concurrir el año 1873 á Viena, si no fuese la seguridad de desempeñar en este certamen un papel más honroso aun que el que anteriormente hizo en la capital de Francia. La Austríacion de V. comprenderá desde luego las razones de patriotismo y de gloria nacional en que se funda esta creencia de la Comisión, que por otro lado espera ver realizadas sus halagüeñas esperanzas; pero bastará una ligera indicacion para que V. participe de la misma idea.

El gobierno de S. M. acaba de anunciar una exposicion general que habrá de celebrarse en Madrid el año 1875. Tal como sea nuestra presentacion en Viena, tal como sea el puesto que ocupemos allí, tal como sea el testimonio que demos de nuestro valimiento, así será la respuesta que obtengamos para la exposicion de 1875. Si hacemos lo

que debemos y podemos hacer, todas las nobles emulaciones que suscitamos el año 1873 en Viena, vendrán á competir con nosotros en Madrid más tarde: es, pues, asunto de honra nacional y de vida ó muerte para el grandioso proyecto que el gobierno español acaba de anunciar, el lucimiento de España en la próxima exposicion de Viena.

Los periódicos de Madrid recibidos por el correo de ayer solo alcanzan al juéves 21 del actual y gracias á los diarios de Valencia y Barcelona podemos dar noticias hasta el 23 del actual, día anterior al de la declaracion de soldados.

Sin embargo vemos, á pesar de los tranquilizadores telegramas del Gobierno, que reinaba en algunos puntos agitacion y en particular en Andalucía y Valencia, donde el movimiento insurreccional se presentaba más patente y amenazador.

Nos ha hecho suma gracia la siguiente noticia que copiamos de El Imparcial de Madrid:

«En Mahon no llegó á verificarse la manifestacion contra las quintas anunciada para el 18. En cambio y con permiso de la autoridad se reunió el club republicano en que se pronunciaron ardientes discursos.»

¿Donde habra visto el citado colega anunciada la tal manifestacion?

El republicano pueblo de Mahon, como otros muchos de España, hizo en 1869 una manifestacion solemne contra las quintas, y desde entonces no ha querido hacer ninguna más, viendo el poco caso que los gobiernos monárquicos de todos colores hacen de las manifestaciones de los pueblos, excepto la de las barricadas. El Imparcial está pues muy mal informado, y se lo decimos á fin de que no nos crea tan cándidos que juzguemos alcanzar pacíficamente ni aún el cumplimiento de las más formales promesas de los que supieron arrancar de las manos del pueblo los derechos que á él solo corresponden.

Leemos en «El Iris»:

«Ayer (24) comenzó en medio de la mayor tranquilidad, el juicio de exenciones en esta capital. No lo extrañamos, cuando los mozos acuden á las Casas Consistoriales, llevando retratado la alegría en el rostro, por saber de antemano que han de ser redimidos.»

Una cosa repugnante observamos en dicho juicio; apesar que cuanto se refiere á la quinta es sumamente odioso, pero la comprobacion de la talla, cuando el mozo se coloca sujeto al palo por la mano del sarjento, causa náuseas el presenciarlo, pues se parece á una ejecucion en la que luchan la víctima y el verdugo.

¿Y continuará riendo fan infamante contribucion?»

Dice «El Isleño»:

«Para la votacion de diputado provincial en el 5.º distrito de esta capital presentará el partido republicano á D. Antonio Salas y Palmer.»

«Ha sido elegido diputado á Cortes por el distrito de Inca el general Peralta.»

Cambios corrientes sobre Londres, Paris, Marsella y Madrid, dados por la Junta del Colegio de Corredores de Cambios de la plaza de Barcelona el 22 de noviembre de 1872.

- Londres.—90 d. f. (d.) 49.35
- Paris.—8 d. v. (p.) 5.18
- Marsella.—8 d. v. (p.) 5.18
- Madrid.—8 d. v. (d.) 7.º daño.

De un colega tomamos la siguiente estupenda noticia:

«El «Medical and Surgical Journal» de Boston, dice que el 21 de agosto Miss Timothy Brandley dió á luz ocho criaturas, tres niños y cinco niñas. Todos viven y gozan de salud, aunque sumamente pe-

queños. Es su tercer alumbramiento, y los dos anteriores fueron de dos gemelos cada uno. Ella nació con otros dos hermanos; su padre y su madre, ambos eran gemelos y su abuela tuvo cinco partos dobles.»

CLUB REPUBLICANO Federal de Villa-Carlos.

Se convoca junta general extraordinaria para el viérnes 29 del actual con objeto de tratar de asuntos de interés. Se suplica la mayor asistencia.—El secretario, Francisco Suarez.

BUENO CATOLICO.

Santos Facundo y Primitivo mártires y San Leonardo de Portumauricio confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á la Virgen de los Desamparados.

Santo de mañana. San Jaime de la Marca confesor.

Movimiento del Puerto.

Entrados en cuarentena el dia 24.

De Santo Domingo en 77 días, bergantin esp. J. F. de 210 ts., D. Amando Franco, con 11 trip., cueros, cera y otros efectos.—7 dias cuarentena.

Entrados á libre plática el dia 26.

De Palma en 14 horas vapor correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomas, con 17 trip., 6 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

De Abo en 57 días, corbeta noruega Helvetia, de 465 ts., cap. Mr. L. Olsen, con 12 trip. y tablonés.—A la orden.—Despachado para Barcelona, sin alteracion.

Despachados el dia 22.

Para Palma, laúd esp. Joven Maria, de 41 ts., pat. Juan Mendilego, con 4 trip., 1 pas. y lastre.

Observaciones Meteorológicas.

Dias.	Barómetro a las 7 horas	Termómetro centígrado.		Higrómetro a las 9 mañanas.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.
		Max.	Min.			
23	761	17.2	14	93	0.5	2
24	757.2	17.5	13.5	88	1	3

Vientos a las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.
Dia 23.—SSO. flojo.—2
Dia 24.—« fresco.—3

Observaciones Astronómicas.

SOI.—Sale á las 6 h. 57 ms.—Pónese á las 4 h. 38 ms.
LUNA.—Sale á las 2 h. y 56 ms. de la M.—Pónese á las 2 h. y 54 ms. de la T.

